



EL MERCURIO

La cotización del cobre ha alcanzado una serie de registros récord en este inicio de 2026.

## Crisis en la Fed y en Irán: Precios del cobre, oro y plata suben a récord en medio de tensiones

- El valor del cobre, del que Chile es el mayor productor, tuvo un alza de 1,8%, a un récord de US\$ 6,03 la libra.

A.D.J.

Sin duda que las materias primas son la estrella de los mercados internacionales en el arranque del año y la jornada del lunes refrendó esta tendencia. El precio del cobre, la principal exportación chilena, alcanzó una inédita marca, mientras que el oro y la plata, dos minerales que también se producen a menor escala en el país, tocaron máximos en medio de tensiones geopolíticas y una potencial crisis en la Fed.

El valor del cobre, del que Chile es el mayor productor global, subió un 1,8% a un récord de US\$ 6,03 la libra en la Bolsa de Metales de Londres, debido a una persistente demanda tanto física como activo financiero, en medio de una estrechez en su oferta.

“Los datos más recientes en Estados Unidos muestran que las posiciones netas largas de actores no comerciales en futuros de cobre ya se sitúan cerca de los máximos observados en 2024. Es decir, el rally está respaldado por una toma de posiciones agresiva por parte de inversionistas financieros”, apunta Juan Carlos Guajardo, director de Plusmining.

Profundiza en que los datos de embarques muestran un fuerte aumento de envíos de cátodos hacia EE.UU. en diciembre, drenando inventarios desde el resto del mundo. “Este flujo físico refuerza la presión alcista de corto plazo y mantiene el mercado ajustado fuera de Estados Unidos. En el corto plazo, ir contra esta tendencia parece prematuro”, enfatiza Guajardo.

Este nuevo impulso récord del cobre, que significa expectativas de mayores exportaciones y dólares, provocó otro voraz retroceso de la divisa estadounidense en el mercado cambiario local. Ayer cayó \$10,7 a \$885,3 (Ver nota inferior)

### Oro y plata

El precio del oro —activo considerado refugio en tiempos de incertidumbre— alcanzó en esta sesión un máximo histórico al rozar los US\$ 4.600 por onza, al igual que la plata, que ha tocado récord en los US\$ 84,58, tras subir más del 5%.

Los nuevos máximos del oro y de la plata se producen mientras el mercado se mantiene pendiente de las tensiones geopolíticas y después de que aumentara la preocupación sobre la independencia de la Reserva Federal estadounidense (Fed). (Ver notas en B 5 y B 6)

El presidente de la Fed, Jerome Powell, dijo este domingo que afronta una investigación federal relacionada con su testimonio ante el Congreso del pasado junio sobre la renovación multimillonaria de la sede del banco central.

Otro factor que incide es a nivel geopolítico, señala Emanuelle Santos, analista de XTB. “La inestabilidad interna de Irán ha encendido las alarmas en las capitales financieras. Los mercados están operando bajo la premisa de que la geopolítica ha vuelto al centro de la escena, especialmente tras la reciente intervención de Estados Unidos en Venezuela.

### RALLY DEL COBRE

El precio del metal acumula un avance superior al 20% desde mediados de noviembre pasado.